
- 1 -

平成 30 年４月 定例教育委員会 会議録 要旨 

１ 日 時 

平成 30 年４月 26 日（木） 

  開会 午前９時 30 分 閉会 午前 11 時 25 分 

２ 場 所 

  市役所西館 2-6 会議室 

３ 出席及び欠席委員 

  出席者 大野教育長 上野委員 今村委員 久本委員 大庭委員 荒牧委員 飯盛委員 

  欠席者 なし 

４ 会議出席職員 

  山口教育部長 江頭学校教育担当部長 橋間教育総務課長 松尾保育幼稚園課長 深町生

涯学習課長 古庄文化課長 副島教育総務課副課長 高塚生涯学習課副課長 福地文化課

副課長 田久保文化課副課長 松本教育総務課庶務係長 

５ 教育長の報告事項 

・今月に入って、公務員に対する目の厳しさ、それに関わる事案が全国で起きている状況。

全体の奉仕者ということをそれぞれが確認する必要がある。 

・人としてどうあるべきかを柱に、教育委員会職員、教職員、ともにチームで仕事をし、風

通しの良い職場にして、課題解決に向けて、力を合わせる必要がある事を再認識した。 

・昨年就任時にいただいた教育長室の胡蝶蘭が、花をつけている。その花を見て、初心を忘

れないでやっていきたいと思う。 

・４月２日年度初め式、教育委員会年度初め式。 

・３日教育委員会課長・副課長会議、年度当初挨拶回り。 

・４日小城給食センター職員研修会。 

・５日教職員赴任式。 

・６日小中学校始業式、佐賀県人権・同和研究協議会研修会。同協議会では今回副会長を務

めさせていただく。 

・７日いわまつ保育園開園式、入園式。民営化され、新たに清水福祉会が運営する、いわま

つ保育園がスタートした。 

・同日小城春雨まつり。 

・９日東部教育事務所管内定例教育長会。 

・10 日小城高校入学式。その中で、今回は難聴の生徒がおられる関係で要約筆記もなされ、

新聞報道もされていた。 

・11 日小城市立中学校、芦刈観瀾校の入学式。 

・12 日小学校入学式。改めて交通安全について話をさせていただいた。 

・同日午後育英学生候補者選考委員会。 

・13 日公立幼稚園入園式、青少年育成市民会議常任理事会。 

・14 日小城市スポーツ推進委員協議会総会。 

・15 日第 71 回小城観桜卓球大会。大きな大会で、長崎県壱岐市や、福岡県北九州市からの

参加もあった。 
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・16 日定例校長会、飲酒運転での逮捕事案についても注意喚起を行った。 

・17 日教育委員会課長・副課長会議。 

・18 日全体区長会、同和教育研修会 

・20 日市議会勉強会。教育総務課より学校給食運営方針についてパブリックコメントを実

施して方針を作成する旨説明した。 

・21 日平成 30 年度小城市戦没者追悼式。 

・23 日平成 30 年度佐賀県教育委員会・市町教育委員会協働会議。 

・24 日小城地区防犯協会からの防犯グッズ贈呈式。防犯ブザー等のグッズを贈呈いただい

た。 

・同日小城市青少年育成市民会議。 

・本日 26 日定例教育委員会。 

・同日午後から保護司会の支部総会。 

・５月７日学校経営計画説明会。教育委員の皆様にもご参加いただき意見等いただきたい。 

〔意見・質問〕 

○Ｃ委員 

昨日の記者発表で、飲酒運転の中学校職員が停職６カ月。県も飲酒運転は懲戒免

職というようなことで対応をしてきたが、整合性が取れるのかと感じた。 

公務員、教員という立場から、当然自分自身で抑制できることのはずなので、発

言させていただいた。 

○教育長 

処分として原則懲戒免職という中で、今回半年間の停職という処分が、どう波及

するかはＣ委員ご懸念のとおりと思う。 

この処分を受けとめながら、各部署で再確認をし、公務員として何が本当に正し

いかを自分で判断できる人であるべきということで我々も注視していく必要がある。 

６ 議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  平成 30 年３月定例教育委員会の会議録について（公開） 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

【議案第１号】 

  小城市立歴史資料館協議会委員の任命について 

〔説明〕 

◇文化課副課長より説明 

歴史資料館協議会は委員７名で構成しているが、今回２名が前年度末で退任され

たため、補欠の委員の任命を提案するもの。 

岩松要輔委員の補欠として、小城郷土史研究会副会長岡本澄雄氏、野中秀幸委員

の補欠として、三里小学校の後任の教頭である中野博文氏を提案する。 

〔意見・質問〕 

なし 
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〔結果〕 

承認 

【議案第２号】 

  小城市文化財保護審議会委員の任命について 

〔説明〕 

◇文化課副課長より説明 

前年度末で退任される小城市文化財保護審議会の岩松要輔委員の補欠として、佐

賀大学地域学歴史文化研究センターの伊藤昭弘准教授を提案する。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

歴史資料館協議会委員と、文化財保護審議会委員のメンバーの交代ということだ

が、平成 17 年度より小城市屋根のない博物館構想など、文化、歴史、教育に関し

て柱となって関わってもらっている。今回岩松委員はリーダーとして業績を残され

ている。教育委員会としても敬意を表したい。 

○文化課長 

岩松要輔先生については平成 30 年度の佐賀県政の功労者として５月９日に知事

表彰の予定との事。 

     ○教育長 

      岩松先生がつくり上げてこられたものに対して、再度ねぎらいもしながら、しっ

かりと引き継いでいく必要がある。 

〔結果〕 

承認 

【議案第３号】 

  小城市民図書館協議会委員の任命について 

〔説明〕 

◇文化課福地副課長より説明 

小城市民図書館協議会は９人で構成し、平成 31 年３月 31 日を任期としていたが、

今回吉田安之委員が前年度末で退任されたため、補欠の委員として、後任の三里小

学校校長武富秀之氏で提案する。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

承認 

第２ 報告事項 

【報告第１号】 

  小城市発達支援交流保育事業について 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長が説明 

小城市発達支援交流保育事業を定めているが、交流保育を実施する必要があると

認められた園児について、公立園での受け入れを行う事業。 

今回、鍋島にある児童発達支援等の事業を実施している「それいゆ」という事業

所に在籍している三日月町在住の５歳児１名を５月から７月まで月１回程度受け入
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れをしたいとの事で、給食提供に伴う実費負担や、傷害保険の加入等をについて説

明を行っている。 

三日月幼稚園の行事に合わせて参加いただき、他の園児との交流をしていただく

という形で承諾している。 

〔意見・質問〕 

○Ｃ委員 

今回初めて受け入れを行うのか。 

○保育幼稚園課長 

今までも希望があれば受け入れ園の承諾を受けて認可をしている。また、今年度

晴田幼稚園でも受け入れを行う予定。 

〔結果〕 

了承 

【報告第４号】 

  生涯学習課管理社会教育施設の施設使用に伴う減免について 

〔説明〕 

◇生涯学習課長が説明 

小城市生涯学習課管理社会教育施設の施設使用に伴う減免について、小城市公民

館条例第６条に関わる変更を行ったもの。 

今回市内の大学開校や、企業内保育所等の設置がなされるなどの状況に対応し、

対象の表記を細分化し、市内の私立幼児教育・保育施設および同保護者会について

は、減免していた冷暖房料を 100％徴収する。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

市内公立幼稚園・保育園の保護者会等については、冷暖房料は 100％減免で、市

内私立幼児教育・保育施設の保護者会等については徴収するとの事だが、公立園も

私立園も同じ教育なので、財源的に厳しい状況にある事は事実としても、小城市が

定住促進を企図してＰＲしていく中で、こういう形はいかがなものだろうか。担当

者も苦慮するのでは。 

○Ａ委員 

私もそう思う。 

○保育幼稚園課長 

私立園が園事業として運営する分には徴収してもいいと思うが、保護者としては

同じ小城市民であり、公立も私立も同様にしたほうが良いという思いがある。現状

として、公立園だけで受け入れきれない園児を私立にお願いしているところもある

ので、保護者の対応については配慮いただきたい。 

○生涯学習課副課長 

課内での検討は十分させていただいているところであるが、他市町の現状として

は冷暖房を徴収しているところが多い状況。以前から財政部局からも使用料の見直

しを求められているところである。一方で市の施設使用料については全庁的な見直

しを予定しているところでもあり、その際に協議をしていきたい。 

○教育長 

今回は一旦この状態で報告をさせていただき、今回の意見に対してどういった対

応が可能なのかについて、検討課題としたい。 

〔結果〕 
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了承 

７ その他 

 （１）教育委員会の共催及び名義後援事業について 

〔説明〕 

◇教育総務課庶務係長が説明 

①第 36 回小城美術工芸展 / 小城市文化連盟 小城支部 

②「石工の里ふれあいウォーキング」(第 22 回) 

 / うしづ石工の里を未来に伝える会 

③歌っておどって話して知ろう フィリピンのこと / えほんのなか 

④子どもの安全を地域で見守る会 / 小城市青少年育成市民会議 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 （２）小城市社会人権・同和教育推進協議会会員について 

〔説明〕 

◇教育総務課長が説明 

小城市社会人権・同和教育推進協議会については教育委員の皆さんにも参加いた

だいているが、代表委員ということで、昨年の代表委員であるＦ委員に引き続きお

願いしたい。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 （３）小城市防災会議委員の教育委員代表について  

〔説明〕 

◇教育総務課長が説明 

小城市防災会議委員の教育委員代表については昨年まで教育委員長であったＡ委

員にお願いしていたが、今年度より教育長職務代理者にお願いするとして、Ａ委員

にお願いしたい。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 （４）教職員課・東部教育事務所および小城市教育委員会学校訪問予定について 

〔説明〕 

◇学校教育担当部長が説明 

東部教育事務所及び小城市教育委員会の学校訪問について、５月 28 日の牛津中

学校をスタートに、全 11 校を訪問する予定としているのでよろしくお願いしたい。 

なお、教職員課訪問については７月 23 日に三日月小学校の予定となっている。 
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〔意見・質問〕 

○教育長 

５、６、７月で大半の学校訪問となるがよろしくお願いしたい。また、教職員課

訪問についてはこちらで対応するため、教育委員の皆さんには参考で上げさせてい

ただいた。 

〔結果〕 

了承 

 （５）学校経営計画説明会の開催について 

〔説明〕 

◇学校教育担当部長が説明 

５月７日午後１時 30 分より学校経営計画説明会を実施する。各学校長の学校経

営案について、教育委員の皆さんからもご指導、ご助言いただきたい。 

〔意見・質問〕 

○Ｃ委員 

学校により説明のページの多寡があるがどうか。 

○学校教育担当部長 

様式として２、３ページ程度ということで連絡しており、説明できるか分からな

いが提出されたものをそのまま資料としている。見づらい点あれば今後検討してい

きたい。 

     ○Ｂ委員 

      学校経営説明はそれだけの責任もあり緊張される事と思うが、明日の自分の学校

づくりということで、楽しい説明会であってほしい。委員の皆さんも事前に熟読し

て参加いただきたい。説明する校長先生も特性や目標にあわせてアクセントを持っ

て説明いただきたい。教育長からもご指導願いたい。 

○教育長 

５分の中で、自分の想いを伝える事は非常に難しいところもあるが、この会を

持って今後のやる気につながるような会になればと思う。今回の意見も校長先生方

にお伝えしたい。 

〔結果〕 

了承 

 （６）学校閉庁日の設定について 

〔説明〕 

◇学校教育担当部長が説明 

夏季休業中の学校閉庁日ということで、８月 13 日から 15 日の３日間を学校閉庁

日として設定する方向で、話を進めている。 

文部科学省の働き方改革の提言を受けて、東部教育事務所管内でも佐賀市、多久

市は今年度、その他の市町も小城を含めて調整中の状況。 

学校閉庁日は、職員は原則出勤せず、夏季休暇か年次休暇を取得する方向で進め

ている。今後方針が決まり次第ご報告させていただく。 

〔意見・質問〕 

○教育長 

全県下校閉庁日については話しが出ているところ。現実的に今までは管理職が交

替で出勤していた実情もあるが、閉庁となれば全ての職員が休める状況となるので、



- 7 -

他市の動向を見ながら小城市も進めていきたい。 

〔結果〕 

了承 

（７）小城市民図書館三日月館の文部科学大臣表彰について 

〔説明〕 

◇文化課福地副課長が説明 

小城市民図書館三日月館が、子どもの読書活動推進という部門で文部科学大臣表

彰を受けており、４月 23 日に表彰された。 

子どもが積極的に読書活動を行う意欲を高める活動について、優れた実践を行っ

ている図書館として表彰されたもので、小城のお宝めぐりバスツアーや調べ学習コ

ンクールなど児童向けサービスとして積極的に取り組んできたということが特に評

価をされたとの事。今後も子どもの読書活動推進に努めていきたい。 

〔意見・質問〕 

○Ｂ委員 

小城の図書館は非常に充実している。公共施設の適正配置等の話はあるが、ハー

ド面を縮小しないでやっていければと思う。 

ラジオ番組の「絵本の時間」でもあるが、中学生にも絵本は効果的との話もある。

図書館教育だとか、その中でも絵本のまちづくりなど特色を出していくと読書離れ

の対策になるのでは。今ある図書館教育や、図書館運営に付加価値を求めることも

良いと思う。 

○Ｅ委員 

図書館の施設は充実している印象はあるが、図書館の巡回車の老朽化は気になる

ところ。費用の面等で、存続できなくなる可能性もあるならば、次の手立ても検討

いただきたい。 

     ○Ｂ委員 

      全国的な趨勢や、巡回車に関してそういう意見が出て来るならば、これまでの成

果も見ながら検証すればいいと思う。 

○教育長 

図書館運営は非常に大きな課題。今回三日月館が評価をされた事は非常に素晴ら

しい事であるし、議会からもデジタル化の次代の対応も取りざたされている。今後

どういう風に受け継いでいくかについて、アナログな部分も大事にしながら、教育

委員会として考えていかなければならないと思う。 

〔結果〕 

了承 

８ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

◇定例会

  【日 時】 ５月 24 日（木） 午前９時 30 分～ 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 ２－６会議室 

９ 議 事【非公開】

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）                〔承認〕 
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第２ 協議事項 

【協議第１号】 

就学援助（準要保護）の認定について                 〔了承〕 

第３ 報告事項 

【報告第２号】 

就学援助の認定について                       〔了承〕 

10 その他【非公開】 

  （１）佐賀県教育委員会からの記者発表について              〔了承〕 


